



人造石油の研究所

助役の町長昇格を”次代市長の前堤として大物町長を迎えるべきだ”と各派が主張したため、意見調整が危ぶまれていた昭和十四年十月、第九回留萌町会において、議案は異議なく可決し、当面の重大案件の町長選挙の件が議案にあげられた。

選挙の方法をどうするかと議員に詰めれば、赤松議員が開口一番、「時局柄と町財政を考え、助役は町長代理としての通り、任期を勤めてもらいたい。

しかし、どうしても町長を選ぶというのなら、前町長がこの人ならと推奨した原田現助役を昇格させ、町政に協力一致邁進したい」と意見を述べた。

これに対して、対馬議員は「まず選考委員を設けて考慮すべきである」と提案し、結局、多数決をもって七名の選考委員を選び、後任町長の選任を一任することを決めた。町長選挙を推薦した。

選考委員は、第一、第二プランを立て、札幌において地元道議、代議士も参加し、協議の結果、元網走支庁長を勧めた岡田佐市を推薦した。

町長選挙町会は、十一月十三日

に町公会堂で開会、十七議員が出立した。

このころの日本は昭和六年の満州事変を契機に大陸進出を図り、世界各国、とくに中国のはげしい反対運動にあつたが、軍部はさらに入出計画を進め、日中関係は悪化、昭和十二年日華事変に発展した。

戦争は長期化の様相を示しはじめた。

三十年には国家総動員法が制定され、十五年には国内の政党が解散、大政翼賛会ができ、労働組合にかわって大日本産業報国会が成立した。

また、従来の議員は町会議員であつたが、これからは町議会議員となつた。

戦後の町長選挙は、昭和二十二年四月に行なわれ、原田太八が戦となつた。

戦前の町長に当選、助役には金沢豊三が、收入役には須藤兼一が就任

十六年二月、ついに太平洋戦争に入り、十七年六月のミッドウエーの海戦を転機として後退をはじめ、日本本土への空襲はじまつた。

国内では戦争遂行のため軍需生産に重点がおかれて、多くの男子が出征し、学生、女子は工場に勤務された。

そして二十年には、ついに日本

の国力は底をつき敗色濃厚となり

廣島、長崎への原子爆弾投下で、

八月十五日、ついに終戦を迎えた

この苦しい戦時下で留萌町政を

担当した岡田町長は、十八年に再

任となつたが、敗戦によるポツダム宣言の公職追放にかかり、二十

一年十一月追放となつた。

二十年四月、助役であった原田

浅次が退職し、同年四月に、留萌

町経済課長であった橋本作市が助

役に就任したが、橋本助役も公職

追放により二十二年四月退職し、

収入役甲由半が、町長臨時代理者

となつた。

このようない状況の中で、平和憲法が発布され、二十一年三月に行

なわれた選挙から婦人に参政権が与えられ、市町村長選挙は、従来議員によつて選ばれた首長制度が廃止され、有権者による選挙によつて選ばれることになつた。

また、従来の議員は町会議員で

変ります。

○開館日及び時間

から午後五時まで（ただし、図書貸出し返納のみ六時まで受付）

（2）土曜日、午前十時から正午ま

で（ただし、図書貸出し返納は午後二時まで受付）

○休館日

日曜日、祝祭日、月末

年末年始です。



図書館案内

○新刊案内
実務・専門書・マルタン和尚大辞典（白水社）・英語法大辞典（研究社）・衣食住の米会話（研究社）・魚類探索図鑑（北陸館）・現代漢法入門（毎日新聞社）・暮らしのヒント（ハイローブ）・海外で仕事をする技術（成田昭夫）

本資本主義発達史・婦人論（ペーベル）・才能教育の心理学（國土社）・法律用語の基礎知識（有斐閣）・英米法概説（有斐閣）・日

川達三・純愛（瀬戸内晴美）・石

宰治（山岸外史）・善人は若死を

する（大西赤人）・情（高田好胤）

・酔いどれ船（北杜夫）・ひたむ

きに愛を求めて（三浦綾子）・戦

争と人間（五味川純平）・聖人間太

・人間減亡の人生案内（深沢七郎）

・太陽よ怒りを照らせ（佐江象一）

・生きること思うこと（三浦綾子）

・原生花園（渡辺喜恵子）